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一般質問通告一覧表 

令和７年６月１１日（水）                               令和７年第２回定例会 

順位 質  問  者 質    問    事    項 答 弁 を 求 め る 者 

 

 

１ 

 

 

 

村 野 俊 作 

 

公 明 党 

・ 

鹿児島市・ 

鹿児島郡区 

 

質問予定時間   

※概ね午前 10時 

～午前 11時 

１ 戦後 80年の節目について 

 ① 戦後 80年の知事の所感及び公明党「平和創出ビジョ

ン」に対する所感について 

 ② 学校保護宣言についての所感及び平和意識調査の実施

について 

 

１ 財政について 

 ① 今後どの様に取組み，財政構造の弾力化や公債費の適

正規模での管理を図るのか。 

 ② スポーツ・コンベンションセンターの建設費用の限界

点について 

 

１ 防災対策における災害体験の重要性について 

 ① 事前にあらゆる災害体験をする事の重要性についての

見解 

 ② 本県の防災研修センターの施設及び設備の充実につい

て 

 

１ 谷山緑地の今後の整備と利活用について 

 ① 谷山緑地再生計画に対する県の認識と評価について 

 ② 計画の遂行に向けた課題や今後の取組について 

 

１ 米国の関税措置に伴う本県への影響について 

 ① 本県の輸出品にどのような影響を与えると考えるか。 

 ② 県としてどのような対応が必要と考えるか。 

 

１ 安心して搾乳できる環境の構築について 

 ① 何らかの改善をはかった授乳室はあるか伺う。 

 ② 今後，改善が進んでいくことが必要と考えるが県の見

解を示せ。 

 

１ 武道等指導の充実について 

 ① 武道等の授業を通して「礼儀礼節」「相手を尊重し敬

う心」を養うことの大切さについての見解を伺う。 

 ② 「中学校武道必修化授業協力者講習会」の実施状況や授

業協力者の指導充実など，県の取組を伺う。 

 

１ スポーツ・コンベンションセンター整備事業について 

 ① 従来型手法になり，県が主体的に関わっていくことに

なると考えますが，提案書の内容について示すととも

に，審査について県民は関わることが出来るのか伺う。 

 ② 令和 10年度に決定する設計の中に，維持管理・運営費

用の低減をどのように担保するのか伺う。 

 ③ 鹿児島港本港区エリアまちづくりにおけるデザインの

調整をどのように図るか伺う。 

 

１ 教育旅行の受入れ促進に関連して 

 ① データの比較の仕方を変更した理由について 

 ② 底上げするためにどのように取組んできたか，その成

果について 

 

１ 文化芸術の若手人材育成支援について 

 ① 「文化の薫り高いかごしま形成事業」の周知方法を伺

う。 

 

知  事・関係部長・ 

教 育 長 

 

 

 

 

知  事・関係部長 

 

 

 

 

 

関係部長 

 

 

 

 

 

知  事・関係部長 

 

 

 

  〃  ・  〃 

 

 

 

  〃  ・  〃 

 

 

 

 

知  事・教 育 長 

 

 

 

 

 

知  事・関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

  〃  ・  〃 

 

 

 

 

  〃  ・  〃 
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一般質問通告一覧表 

令和７年６月１１日（水）                               令和７年第２回定例会 

順位 質  問  者 質    問    事    項 答 弁 を 求 め る 者 

 

 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

村 野 俊 作 

 

公 明 党 

・ 

鹿児島市・ 

鹿児島郡区 

 

質問予定時間   

※概ね午前 10時 

～午前 11時 

 ② 近年の事業内容ごとの応募状況についてお示しくださ

い。 

 ③ 募集期間について柔軟な対応を検討すべきと考えるが

見解をお示しください。 

 

１ 離島からの楽器輸送及び各種スポーツ大会等に参加する 

際の必要な荷物（道具）の輸送について 

 ① 本県内において，各市町村独自で助成をしている自治

体があるか伺う。 

 ② 特に楽器等の輸送について何らかの支援が出来ないか 

見解を伺う。 

 

知  事・関係部長 

 

 

 

 

知  事・教 育 長 

 

 

 

２ 

 

 

宝 来 良 治 

 

自 民 党 

・ 

鹿児島市・ 

鹿児島郡区 

 

質問予定時間   

※概ね 

午前 11時 10分 

～午後０時 10分 

 

１ 国民健康保険について 

 ① 各市町村の現状と推移について 

 ② 保険料水準統一に向けて市町村と県が一体となり行っ

ている施策について 

 

１ 健康アプリの導入について 

 ① 他県の取組の現状と他県の評価について 

 ② 県及び市町村での取組状況について 

 ③ 県レベルでの健康アプリの導入について 

 

１ 公式ＬＩＮＥアカウントについて 

 ① 県の登録状況とその推移と活用について 

 ② 市町村の取組状況と登録状況について 

 ③ 県の目指す役割と今後の可能性について 

 ④ 県政に影響するアプリの紹介について 

 

１ 県有施設のＬＥＤ化について 

 ① 更新の考え方と更新計画について 

 ② 節電効果の試算について 

 ③ 国の財政的支援について 

 ④ リースによるメリット・デメリット，設備更新の可能

性について 

 

１ 県立高校の空調設備の在り方について 

 ① 設置時期及び更新時期について 

 ② 更新時の光熱費の節約効果に関する試算について 

 ③ 空調設備の使用のルールについて 

 ④ 光熱費の負担について 

 

１ 県立高校の合格発表のあり方について 

 ① 不合格者の内示をする理由と今後の対応について 

 ② 合格発表時のＨＰへのアクセス障害について 

 

１ 薩摩おいどんリーグについて 

 ① 参加チーム数（団体別），キャンプ実施チーム数，参

加者数，及び観客数の推移について 

 ② 経済波及効果について 

 ③ 運営費予算について 

 ④ 県の関わり方について 

 ⑤ 開催市の評価について 

 ⑥ 持続的イベントに育てるための課題と今後の取組につ

いて 

 

知  事・関係部長 

 

 

 

 

  〃  ・  〃 

 

 

 

 

  〃  ・  〃 

 

 

 

 

 

知  事・関係部長・ 

教 育 長 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

  〃 

 

 

 

知  事・関係部長 
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一般質問通告一覧表 

令和７年６月１１日（水）                               令和７年第２回定例会 

順位 質  問  者 質    問    事    項 答 弁 を 求 め る 者 

 

 

３ 

 

 

藤 崎   剛 

 

自 民 党 

・ 

鹿児島市・ 

鹿児島郡区 

 

質問予定時間   

※概ね 

午後１時 25分 

～午後２時 25分 

 

１ 知事の政治姿勢について 

 ① 政治家と行政官の割合について 

 ② 真偽不明の情報についての見解について 

 ③ 正確な情報の発信と県民の理解について 

 

１ 人口減少と鹿児島経済について 

 ① 人口減少と県税収入増加について 

 ② 人口減少と県内総生産増加について 

 ③ 不確実性の時代への見解について 

 

１ 分娩施設の維持存続について 

 ① いまきいれ総合病院の果たしてきた役割について 

 ② 県保健医療計画との関係について 

 ③ 分娩休止の報道後の対応について 

 ④ 周産期センターの休止への対応について 

 ⑤ 県下全体を見据えた分娩施設の維持について 

 

１ 西南戦争終結 150年にむけて 

 ① 観光振興を目的とした事業の実施について 

 ② 若手研究者育成事業について 

 ③ 岩村通俊県令の顕彰について 

 ④ 明治期出郷者子孫に鹿児島のＰＲに協力してもらう取

組について 

 

１ データセンターの誘致について 

 

１ 宗教法人に関わる諸課題について 

 ① 県内の不活動宗教法人について 

 ② 不活動宗教法人対策の取組について 

 

１ ウェルビーイング指標について 

 

知  事 

 

 

 

 

知  事・関係部長 

 

 

 

 

  〃  ・  〃 

 

 

 

 

 

 

  〃  ・  〃 

 

 

 

 

 

 

  〃  ・  〃 

 

関係部長 

 

 

 

  〃 

 

 

４ 

 

 

伊 藤 浩 樹 

 

自 民 党 

・ 

出 水 市 区 

 

質問予定時間   

※概ね 

午後２時 35分 

～午後３時 35分 

１ おれんじ鉄道の米ノ津川に架かる広瀬川鉄橋の安全対策

改善工事への広瀬川漁業協同組合の不誠実な対応について 

 

１ 広瀬川漁業協同組合が実施している増殖義務履行に係る

疑義について 

 

１ 全国農業担い手サミット inかごしまの詳細について 

 

１ トランプ関税による輸出に係る県産農畜水産物への影響

について 

 

１ 鹿児島県における相対的貧困対策について 

 

１ 教育委員会関連について 

 ① ＩＣＴ教育のメリットと今後の課題について 

 ② 定期テストのＣＢＴ形式での実施について 

 ③ 県立高校の将来ビジョン検討委員会について 

 ④ 魅力ある県立高校づくりプロジェクトの成果について 

 ⑤ 県立普通科高校における新学科の新設について 

 

１ 出水地区における海苔養殖業の振興策について 

 

 

知  事・関係部長 

 

 

  〃  ・  〃 

 

 

  〃  ・  〃 

 

  〃  ・  〃 

 

 

  〃  ・  〃 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

知  事・関係部長 
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一般質問通告一覧表 

令和７年６月１１日（水）                               令和７年第２回定例会 

順位 質  問  者 質    問    事    項 答 弁 を 求 め る 者 

 

 

４ 

 

 

伊 藤 浩 樹 

 

自 民 党 

・ 

出 水 市 区 

 

質問予定時間   

※概ね 

午後２時 35分 

～午後３時 35分 

１ 県内における日本版ライドシェア導入後の状況と課題に

ついて 

 

１ 南九州西回り自動車道整備促進について 

 

知  事・関係部長 

 

 

  〃  ・  〃 

 

 

※  質問時間・質問事項は変更になることがあります。  
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一般質問通告一覧表 

令和７年６月１２日（木）                               令和７年第２回定例会 

順位 質  問  者 質    問    事    項 答 弁 を 求 め る 者 

 

 

５ 

 

 

 

おさだ 康 秀 

 

自 民 党 

・ 

鹿児島市・ 

鹿児島郡区 

 

質問予定時間   

※概ね午前 10時 

～午前 11時 

１ 知事の政治姿勢について 

 ① スポーツ・コンベンションセンターについて 

  ・ 県民の声について 

  ・ 寄附金の活用について 

  ・ 将来に向けた需要予測調査について 

 ② 第４期県観光振興基本方針について 

 ③ 第４期県観光振興基本方針の数値目標の根拠について 

 ④ バリアフリー・ユニバーサルツーリズムについて 

 

１ 観光振興における経済活性化について 

 ① 大阪・関西万博への出展について 

 ② 文化・スポーツ大会等の誘致について 

 ③ 修学旅行の誘致について 

 ④ 「南の宝箱 鹿児島」観光デジタルプロモーション事

業について 

 ⑤ 観光かごしま宿泊者効果測定調査事業について 

 ⑥ イルミネーション観光の推進について 

 

１ 鹿児島空港の利用状況及び路線拡充について 

 ① 鹿児島空港国内線・国際線の数値目標について 

 ② 鹿児島空港の利用状況等について 

 ③ 鹿児島空港国内線の拡充について 

 ④ 鹿児島空港国際化促進事業について 

  

１ 鹿児島市南部地区の渋滞対策等について 

 ① 農業試験場跡地周辺の渋滞対策について 

 ② 笹貫バイパスの渋滞対策について 

 ③ 産業道路の渋滞対策等について 

 ④ 臨港道路の進捗状況について 

 

知  事・関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

  〃  ・  〃 

 

 

 

 

 

 

 

 

  〃  ・  〃 

 

 

 

 

 

  〃  ・  〃 

 

 

 

６ 

 

 

東   清 剛 

 

無 所 属 

・ 

日 置 市 区 

 

質問予定時間   

※概ね 

午前 11時 10分 

～午後０時 10分 

 

１ （仮称）かごしま郡山風力発電事業について 

 ① てんがら館の取扱いについて 

 ② 景観について 

 ③ 騒音に関する知事意見について  

 ④ 風力発電施設の安全性に関する県の見解について 

  ・ 秋田市の風車事故における事故の詳細と事故原因に

ついて 

  ・ 秋田市の風車事故を受けての県の通達の状況につい

て 

  ・ 秋田市の風車事故を受けての県の見解について 

 

１ 農地関係について 

 

１ 農業水利施設の老朽化対策について 

 ① かんがい施設などの農業水利施設の老朽化対策の取組

状況について 

 ② 農業水利施設の老朽化に対する県の認識と今後の対応

について 

 

１ 水田政策について 

 ① 水田政策の県の取組について 

 ② 鹿児島県立農業大学校における土地利用型作物等の学

習について 

 

知  事・関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  〃  ・  〃 

 

  〃  ・  〃 

 

 

 

 

 

  〃  ・  〃 
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一般質問通告一覧表 

令和７年６月１２日（木）                               令和７年第２回定例会 

順位 質  問  者 質    問    事    項 答 弁 を 求 め る 者 

 

 

６ 

 

 

東   清 剛 

 

無 所 属 

・ 

日 置 市 区 

 

質問予定時間   

※概ね 

午前 11時 10分 

～午後０時 10分 

 

１ 鳥獣被害対策とジビエ活用について 

 ① 野性鳥獣による農作物被害額の推移について 

 ② シカ，イノシシの捕獲頭数の推移について 

 ③ ジビエ処理加工施設の数とジビエ処理量の推移につい  

  て 

 ④ ジビエ振興の取組状況について 

 ⑤ 小中学校の学校給食におけるジビエの活用状況と今後

の展開について 

 

１ 県道鹿児島東市来線大田工区の道路改良工事について 

 

１ 県道養母長里線野山坂工区の道路改良工事について 

 

知  事・関係部長・ 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

知  事・関係部長 

 

  〃  ・  〃 

 

 

 

７ 

 

 

中 村 素 子 

 

自 民 党 

・ 

阿久根市・ 

出 水 郡 区 

 

質問予定時間   

※概ね 

午後１時 25分 

～午後２時 25分 

 

１ 県内経済について 

 ① 県内企業の倒産件数について 

 ② 代位弁済増加に対する分析評価と県内経済に与える影

響について 

 ③ 商工会・商工会議所と連携した中小企業支援の取組に

ついて 

 

１ 洋上風力発電について 

 ① 今回，いちき串木野市沖を情報提供するに至った経緯

と県の考えについて 

 ② 今後の洋上風力発電の導入に対する県の考えについて 

 ③ 情報提供後のスケジュールについて 

 ④ 法定協議会の構成メンバーについて 

 ⑤ 法定協議会で議論する内容について 

 ⑥ 県主催の研究会の取扱いと法定協議会で得た情報の共

有について 

 

１ 水産振興について 

 ① 漁船漁業の知事許可漁業の規制緩和について 

 ② 阿久根沖マウンド礁設置の効果について 

 ③ 藻場ビジョン策定の進捗について 

 ④ 陸上養殖の現状と推進に対する県の考えについて 

 

１ 学習障害（ＬＤ）への合理的配慮について 

 ① 県内の学習障害の可能性のある児童生徒数について 

 ② 教育現場における学習障害の判断とタブレット使用に

ついて 

 ③ 高校入試における合理的配慮の対応件数と具体的事例

について 

 ④ 県立短期大学入試における合理的配慮について 

 

１ 道路行政について 

 ① 県道脇本赤瀬川線の整備推進について 

 ② 三県架橋について 

 

 

 

 

 

 

 

 

知  事・関係部長 

 

 

 

 

 

 

  〃  ・  〃 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関係部長 

 

 

 

 

 

関係部長・教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

副 知 事・関係部長 
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一般質問通告一覧表 

令和７年６月１２日（木）                               令和７年第２回定例会 

順位 質  問  者 質    問    事    項 答 弁 を 求 め る 者 

 

 

８ 

 

 

郷 原 拓 男 

 

自 民 党 

・ 

鹿 屋 市 ・ 

垂 水 市 区 

 

質問予定時間   

※概ね 

午後２時 35分 

～午後３時 35分 

１ 総務部関係について 

 ① 市町村の広域連携 

 ② 合併特例債 

 

１ 保健福祉行政関係について 

 ① 県立病院あり方検討事業 

 ② 保健福祉分野の「みなし資格」と施策展開 

 

１ 社会資本整備関係について 

 ① 防災・減災，国土強靭化のための５か年加速化対策 

 ② 錦江湾横断交通ネットワーク 

 ③ 504号整備 

 

１ 県有財産の有効活用策について 

 ① 県営住宅 

 ② 県農業開発総合センター大隅支場跡地 

 

１ 観光振興とデータサイエンス推進事業について 

 ① 観光地域体制強化支援事業 

 ② データサイエンス推進事業 

 

１ すべての道は鹿児島農業に通ず 

 ① 全国農業担い手サミット inかごしま 

 ② 全国和牛能力共進会北海道大会 

 

知  事・関係部長 

 

 

 

知  事・関係部長・ 

県立病院事業管理者 

 

 

知  事・関係部長 

 

 

 

 

  〃  ・  〃 

 

 

 

  〃  ・  〃 

 

 

 

  〃  ・  〃 

 

 

※  質問時間・質問事項は変更になることがあります。  
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一般質問通告一覧表 

令和７年６月１３日（金）                               令和７年第２回定例会 

順位 質  問  者 質    問    事    項 答 弁 を 求 め る 者 

 

 

９ 

 

 

 

上 山 貞 茂 

 

県 民 連 合 

・ 

鹿児島市・ 

鹿児島郡区 

 

質問予定時間   

※概ね午前 10時 

～午前 11時 

１ 敗戦 80年を迎えて 

 ① 非核平和都市宣言を行っている県内の自治体数 

 ② 核抑止に対する知事の見解 

 ③ 不再戦の誓いをもって制定された憲法に対する知事の

見解 

 

１ 馬毛島基地建設について 

 ① 西之表港の港湾利用状況と対策について 

 

１ 県警不祥事問題について 

 ① 前捜査第二課長の処分について 

 ② 枕崎署員による性的姿態撮影事件等の余罪 80件につい

て 

 ③ 性的姿態撮影事件等を犯した枕崎署員の処分について 

 

１ （仮称）かごしま郡山風力発電事業について 

 ① 県知事意見で指摘した事項の取扱いについて 

 ② クマタカについて事業者の考えに対する県の見解 

 

１ 薩摩半島西方沖における洋上風力発電の検討状況につい 

 て 

 ① 研究会でまとまらないまま国への情報提供をした理由 

 ② 研究会での議論を明らかにする考えはないか。 

 ③ 洋上風力発電に関する研究会会員の考え方について 

 ④ 県景観形成ガイドラインの審査対象か否か。 

 

１ 労働環境の改善に向けて 

 ① 温度設定にとらわれない冷房運転の運用について 

  ・ 行政庁舎における空調の運用について 

  ・ 県立高校における空調の運用について 

 ② 県及び県立学校における熱中症予防の取組について 

 

１ 県職員の新規採用状況と給与実態について 

 ① 技術系職員の採用状況について 

 ② 自己都合退職者の実態について 

 ③ 人材確保に対する課題と今後の対策について 

 ④ ラスパイレス指数の現状と改善に向けた対策について 

 

１ 道路維持補修（管理）業務について 

 ① 道路に関する苦情や相談件数について 

 ② 道路維持補修（管理）業務の民間委託の検証について 

 ③ 現業職と民間委託の連携による仕組みへの転換につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

知  事・関係部長 

 

 

 

 

 

  〃  ・  〃 

 

 

警察本部長 

 

 

 

 

 

知  事・関係部長 

 

 

 

  〃  ・  〃 

 

 

 

 

 

 

知  事・関係部長・ 

教 育 長 

 

 

 

 

知  事・関係部長 

 

 

 

 

 

  〃  ・  〃 

 

 



  9 

一般質問通告一覧表 

令和７年６月１３日（金）                               令和７年第２回定例会 

順位 質  問  者 質    問    事    項 答 弁 を 求 め る 者 

 

 

10 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

元 山 ひさや 

 

自 民 党 

・ 

日 置 市 区 

 

質問予定時間   

※概ね 

午前 11時 10分 

～午後０時 10分 

 

１ 児童相談所について 

 ① 令和７年４月１日時点の県内各児童相談所における，

児童福祉司，児童心理司，その他専門職の配置人数につ

いて 

 ② 令和６年度の県内児童相談所における，児童福祉司，

児童心理司の退職者数，離職率と採用数について 

 ③ 令和６年度の県内児童相談所における，養護相談，非

行相談，育成相談，障害相談，保健相談件数，また，児

童福祉司一人が抱えている相談件数，及び虐待通告・相

談件数について 

 ④ 業務改善の取組と業務の外部委託について 

⑤ 市町村との連携の状況，市町村支援児童福祉司の配置

について 

 ⑥ 児童福祉司の人材育成計画の策定について 

 ⑦ 一時保護の判断基準と判断過程について 

 ⑧ 令和６年度の県内児童相談所における，養護相談から

虐待を理由に一時保護に至った件数について 

 ⑨ 新制度である一時保護時の司法審査への対応について 

 ⑩ 児童福祉司のメンタルケアの取組について 

 

１ 飼料輸送の合理化について 

 ① 令和６年 12月 24日農林水産省畜産局長から発出され

た通知「飼料の安定供給に向けた飼料輸送の合理化の取

組の徹底」の県の受け止めについて 

 ② 畜産生産者，配合飼料メーカー・販売店，運送事業者

等の飼料輸送の関係者からどのような声が上がっている

と認識しているのか。 

 

１ 住宅供給公社について 

 ① 妙円寺団地の現状，今後の取組について 

 ② 妙円寺団地内の道路管理の取扱いについて 

 

知  事・関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  〃  ・  〃 

 

 

 

 

 

 

 

  〃  ・  〃 
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いわしげ 仁子 

 

無 所 属 

・ 

鹿児島市・ 

鹿児島郡区 

 

質問予定時間   

※概ね 

午後１時 25分 

～午後２時 25分 

 

１ 女性が安心して妊娠・出産できる鹿児島を目指して 

 ① 母子生活支援施設の入所条件を，初産の妊婦にも拡充

する必要があると考えており，県からも働きかけてほし

いと考えるが，県の見解は 

 ② 母子生活支援施設において，利用者の携帯電話の使用

が制限されているとのことであるが，制限を緩和するこ

とが必要であると考えており，県からも働きかけてほし

いと考えるが，県の見解は 

 ③ 県所管の母子生活支援施設を利用するにあたっての手

続き・利用料金・過去５年間の利用状況は 

 ④ 経済的理由により，入院助産を受けることができない

妊産婦が助産を受けられる県所管の助産施設（鹿屋医療

センター）の利用手続き・利用料金・過去５年間の利用

状況は 

 ⑤ かごぷれホットラインから個別相談につながった開設

以降毎年の件数は 

 ⑥ 妊産婦等生活援助事業を早急に開始し，特定妊婦や妊

娠葛藤を抱える女性の居場所を確保することが喫緊の課

題だと考えるが，県の見解は 

 ⑦ 妊産婦等生活援助事業を早急に開始するにあたっての

課題と今後の取組について 

 

 

知  事・関係部長 
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いわしげ 仁子 

 

無 所 属 

・ 

鹿児島市・ 

鹿児島郡区 

 

質問予定時間   

※概ね 

午後１時 25分 

～午後２時 25分 

 

 ⑧ 男女共同参画局の女性相談支援センターと子ども政策

局の女性健康支援センターは，県民がどちらに相談すれ

ばよいのかわかりにくい。女性相談支援センターは女性

ＤＶ相談支援センターに名称を変更したほうが良いと考

えるが，県の見解は 

 ⑨ ペリネイタル・ロスの相談は，現在 2,000 円/45 分と

なっているが，無料にすべきだと考えるが，県の見解は 

 

１ 鹿児島県の食を支える新しい農業教育 

 ① 鹿児島県の農業高校において，専門以外の科目を指導

している教員がいらっしゃると側聞しているが，現状は

どのようになっているか。 

② 人口減少に伴う生徒数の減少と教員不足への対応，学

校の運営費・維持費のコスト削減，教育の質の向上と学

びの充実を目指して，計画的に農業高校を減らし，寮の

ある学校に集約することも提案されているが，この提案

に対する県の見解と今後の取組は 

 

１ スポーツ・コンベンションセンターについて 

 ① メインアリーナは最大で 8,000 席とするとのことであ

るが，コンサート仕様，プロバスケットボール仕様のレ

イアウトの際に想定される観客席数は 

 ② 「観光客等にも開かれた施設とする」とのことである

が，設置予定の展望台以外で，観光客が立寄る要素は 

 ③ 体育館が設置されたことにより中心市街地が活性化し

た事例は 

 ④ 「『県大会が開催可能な規模の県立体育館・武道館』

を整備することが責務とおっしゃるが，バスケもバドミ

ントンも県内の複数の体育館を活用して県大会は無事に

開催できていて何の問題もないし，国体も終わったの

に，なぜ整備の必要があるのか」という県民の疑問に対

する回答は 

 ⑤ 「自然災害が頻発する中での災害対応機能の分散・強

化」も施設の新しい価値とされているが，埋め立て地で

あり，南海トラフ地震発生時には２～３ｍの津波が予想

されている鹿児島港本港区エリアでのスポコンの整備

は，災害対応機能を果たせないと考えるが，県の見解は 

 ⑥ 設計費は，香川県アリーナが２億 9,000 万円，沖縄市

アリーナが２億 200万円であったが，それらとそれほど

規模の変わらないスポコンの設計費が８億 1,000 万円も

かかる理由は 

 ⑦ 設計事業者公募資料は誰が作成し，公募期間はどのく

らいで，設計審査会のメンバーはどのような方々で何名

を想定しているのか。 

 ⑧ 設計事業者の選定は，公募型プロポーザル方式で行

い，最終審査は県民にもオンラインでも公開する公開プ

レゼンにすべきであると考えるが県の見解は 

 ⑨ 現在の県体育館の競技フロアを張り替える考えはある

か。 

 ⑩ どうしてもスポコンを整備したいのであれば，税金を

使うのではなく，民設民営で整備することを検討した

り，事業者に相談したことはあるのか。 

 

 

 

知  事・関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

知  事・関係部長・ 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

  〃  ・  〃  ・ 

  〃 
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11 

 

 

いわしげ 仁子 

 

無 所 属 

・ 

鹿児島市・ 

鹿児島郡区 

 

質問予定時間   

※概ね 

午後１時 25分 

～午後２時 25分 

 

 ⑪ 今定例会でも反対陳情が多数出されているように，ス

ポコン整備に対しては県民から反対のご意見が多数寄せ

られる。参議院議員選挙に合わせてスポコン整備の賛否

を問う住民投票をすることに対する県の見解は 

 

１ 安心安全な鹿児島県の実現を目指して 

 ① 兵庫県の第三者調査委員会のように，裁判官経験を有

する弁護士で構成される第三者調査委員会を設置し，こ

れまでの鹿児島県警の非違事案の原因分析と実行可能で

有効な再発防止策の提言を頂くことにより，鹿児島県警

から不祥事が根絶され，安心安全な鹿児島県の実現につ

ながると考えるが，第三者委員会設置に対する県の見解

は 

 

知  事・関係部長・ 

教 育 長 

 

 

 

知  事・関係部長 

 

 

12 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小園 しげよし 

 

自 民 党 

・ 

指 宿 市 区 

 

質問予定時間   

※概ね 

午後２時 35分 

～午後３時 35分 

 

１ 鹿児島空港駐車場対策について 

① 空港ビル所有の臨時駐車場は舗装もしてなく雨天時に

は靴が泥だらけになり，しかも歩いて空港まで行かなけ

ればならず相当な苦情が寄せられている。取りあえず砂

利を敷くなり仮舗装するなりできないか。 

 

１ ＪＲ鹿児島中央駅西口の渋滞対策について 

 ① 工業試験場跡地の活用は考えられないか。 

 

１ 日本郵便への国土交通省特別監査について 

 ① 全国で約 2,500 台，約 169億の郵便が対象と言われる

が県内対象台数は 

② 貨物自動車運送事業法違反により，もし免許が廃止さ

れた場合１年を通じ郵便局より鹿児島県産の農林水産物

が全国の消費者へ配送されている，今指宿地区ではトウ

モロコシや徳光すいか等ゆうパックやふるさと納税配送

への影響は多大，生産者，地方自治体，消費者まで影響

が及ぶ，県として何らかの発信をすべきでは 

 

１ 観光行政について 

 ① 県内地域別宿泊数は 

② 国内客・インバウンド・教育旅行・スポーツ合宿等の

動向は 

③ 先日，池田湖畔の古民家再生の現場に伺った五右衛門

風呂を据えて畑にはブルーベリーやバナナ等植栽され近

くには棚田もあり開業が楽しみである，イタリアのアル

ベルゴ・ディフーゾの鹿児島からの発信と感じた知事は

イタリア大使館にも勤務され詳しいと聞いているが今後

の県内での支援取組は 

④ 指宿地区では６月５日～８日までフラフェスティバル

が開催され賑やかで華やかな４日間であったが５月 31日

で指宿岩崎ホテルが休業し私も寂しい思いがしていると

ころです。５年後の開業を楽しみにしたいが一時休業し

なければならなかったここに鹿児島県観光の問題がある

ように思う。どう感じ今後にいかしていかれるか。 

 

 

 

 

知  事・関係部長 

 

 

 

 

 

  〃  ・  〃 

 

 

  〃  ・  〃 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  〃  ・  〃 
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小園 しげよし 

 

自 民 党 

・ 

指 宿 市 区 

 

質問予定時間   

※概ね 

午後２時 35分 

～午後３時 35分 

 

１ 南薩畑かん事業について 

① 給水栓・老朽管布設替えの進捗状況は 

② 国営事業の今後の計画状況は   

③ 新たな食料・農業・農村基本計画のポイントでは生産

コストの低減を図るため農地の大区画化の確保を骨子に

盛り込んであるが南薩畑かん事業も 50年以上経過し狭い

農地を分散して所有トラクターで走り回っている農家が

多い今後の県の取組について 

 

１ 新たな食料・農業・農村基本計画について 

① 新たな食料・農業・農村基本計画の策定を受けての県

の対応について 

② 本年度の米の作付見込みについて 

③ 加工用米の協議の場の回数，内容について 

 

１ 国道 226号の早期整備について 

① 瀬々串～中名間の喜入防災の進捗状況等について 

② 指宿市北十町歩道整備事業の進捗及び完成年度につい

て 

③ 指宿市大園原交差点から指宿小学校までの歩道設置の

早期着手について 

④ 指宿市秋元交差点から十二町交差点までの歩道設置の

早期着手について 

 ⑤ 県管理部分の山川成川地区（山川小・山川高校前）交

差点の早期着工完成について 

 

知  事・関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

  〃  ・  〃 

 

 

 

 

 

  〃  ・  〃 

 

 

※  質問時間・質問事項は変更になることがあります。  
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小 川 みさ子 

 

無 所 属 

・ 

鹿児島市・ 

鹿児島郡区 

 

質問予定時間   

※概ね午前 10時 

～午前 11時 

１ 知事の政治姿勢 

 ① 計画性なき無謀な新体育館建設計画について 

 ② 公文書館の収集・保存など検討課題と進捗状況 

 ③ 県立美術館の整備に係る本県の見通し 

 ④ 台湾がアジア初「脱原発」を達成したことへの所感 

 ⑤ 令和米騒動が県民に与える影響と解決策への見解 

 

１ 川内原発について 

 ① 巨大噴火に伴う火砕流及び火山灰の被災リスクについ

て 

 ② 重大事故時に使う道路の複数確保に伴う保安規定違反

について 

 ③ 次世代革新炉建設について知事の見解 

 ④ 福島原発事故を踏まえた防災計画について 

 ⑤ 避難バスが出動する時に，そのバス（例えば鹿児島市

交通局）全ての労働組合との労使合意が取れているの

か。 

 ⑥ 増え続ける使用済み核燃料（核のゴミ）の処分につい

て 

 ⑦ 第七次エネルギー基本計画と「ＧＸ脱炭素電源法」全

面施行の原発依存社会について 

 ⑧ 新聞社アンケートで川内原発増設反対の声が多かった

ことに対する知事の所感 

 

１ 鹿児島県警不祥事問題 

 ① 総務警察委員会の県警本部に対する要望の達成状況 

 ② 県警本部の公益通報についての在り方と考え方 

 

１ 県テニス協会と県高等学校体育連盟の不祥事問題 

 ① 公的団体の県テニス協会事件は公益通報ではないか。 

 ② 県テニス協会へのその後の調査と不正経理の総額 

 ③ 高体連主催大会におけるテニス専門部の不正経理総額 

 

１ 子どもの健全育成について 

 ① 不用意に連れ去られた幼児など，虐待が疑われる児童

の安心安全な養育環境 

 ② 浸透に向けた県の男女共同参画社会の取組 

 

１ 予防接種健康被害救済制度について 

 ① 2021年以降実施の新型コロナワクチンの有効性，安全

性 

 ② 国・県の受理，認定，否認，保留，死亡認定数と疾病

名 

 ③ 県内における健康被害の実態調査と適切なアドバイス 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

知  事・関係部長 

 

 

 

 

 

 

  〃  ・  〃 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

知  事・関係部長・ 

警察本部長 

 

 

知  事・関係部長・ 

教 育 長 

 

 

 

知  事・関係部長 

 

 

 

 

  〃  ・  〃 
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柴 立 鉄 平 

 

自 民 党 

・ 

鹿児島市・ 

鹿児島郡区 

 

質問予定時間   

※概ね 

午前 11時 10分 

～午後０時 10分 

 

 

１ 林業関係 

 ① 所有者不明森林への対応について 

 ② 適切な伐採とその後の再造林に対する県の取組につい

て 

 ③ 路網整備について 

 ④ 森林ボランティアの支援について 

 

１ 妊娠・出産・こどもの成長について 

 ① 産前・産後の課題と解決のための施策 

 ② 子どもの健やかな成長を促すための運動習慣等につい

て 

 

１ スポーツ関連 

 ① Ｊリーグの秋春制移行とスポーツキャンプ誘致につい

て  

② スポーツ・コンベンションセンターについて 

 

１ 地方自治体における行政サービスの今後と歳入確保 

 ① 本県の各自治体における行政職の状況について 

 ② 市町村と県の連携 

 ③ ふるさと納税について 

 

１ 消防行政 

 ① 県内の消防団員について 

 ② 消防学校について 

 

１ 中央駅西口旧工業試験場跡地について 

 ① 利活用検討委員会の見通しと意見集約 

 ② 近隣の渋滞対策をふまえた利活用検討について 

 

知  事・関係部長 

 

 

 

 

 

 

知  事・関係部長・ 

教 育 長 

 

 

 

知  事・関係部長 

 

 

 

 

  〃  ・  〃  

 

 

 

 

  〃  ・  〃  

 

 

 

  〃  ・  〃 
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たいら 行 雄 

 

共 産 党 

・ 

鹿児島市・ 

鹿児島郡区 

 

質問予定時間   

※概ね 

午後１時 25分 

～午後２時 25分 

 

１ 九州電力が進める新たな「次世代革新炉」の建設につい  

 て 

 ① 川内原発１・２号機の運転停止と３号機増設の中止に

ついて 

 ② 九州電力が計画する「次世代革新炉」の建設中止を求

めることについて 

 

１ 鹿児島県警の不祥事問題について 

 ① 「再発防止対策」の策定後に発生した，県警幹部によ

る不同意性交事件及び情報漏洩事件について 

 ② 「公益通報」の判断基準について 

 

１ 令和７年度６月補正予算（案）について 

 ① 医療施設等経営強化緊急支援事業について 

 ② スポーツ・コンベンションセンター関連の予算につい   

  て 

 

１ 物価高騰に伴う中小企業への緊急の支援強化について 

 ① 「重点支援地方交付金」を活用した賃上げ支援につい  

  て 

 ② インボイス制度の廃止と消費税減税を国に求めること

への知事の見解について 

 

 

 

知  事・関係部長 

 

 

 

 

 

 

知  事・警察本部長 

 

 

 

 

知  事・関係部長 

 

 

 

 

  〃  ・  〃 
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たいら 行 雄 

 

共 産 党 

・ 

鹿児島市・ 

鹿児島郡区 

 

質問予定時間   

※概ね 

午後１時 25分 

～午後２時 25分 

 

１ 子ども医療費の自己負担（3,000円）の廃止について 

 ① 市町村における直近３年間の県制度上の自己負担額 

 ② 自己負担 3,000 円の廃止についての県の見解 

 

１ 県営住宅の運営に関する問題の改善に向けて 

 ① 県営住宅を退去する際の高すぎる原状回復費について 

 ② 県営住宅入居時の保証人制度の運用について 

 

１ 県立高校の空調設備の光熱費負担について 

 ① ＰＴＡ等から出されている問題点とその把握について 

 ② 対象外とされている実習室などへの対応について 

 ③ 全ての県立高校を平等に取り扱うための措置について 

 

知  事・関係部長 

 

 

 

  〃  ・  〃 

 

 

 

知  事・教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

16 

 

 

大久保 博 文 

 

自 民 党 

・ 

鹿 屋 市 ・ 

垂 水 市 区 

 

質問予定時間   

※概ね 

午後２時 35分 

～午後３時 35分 

１ 行財政について 

 ① 地方税収と「稼ぐ力の向上」について 

  ・ 税収について 

  ・ 「稼ぐ力の向上」と産業構造の変化について 

 ② 地方債について 

 

１ スポーツ・コンベンションセンターについて 

 ① 県体育館等について 

 ② スポーツ産業の成長とスポーツ・コンベンションセン

ター 

 ③ 整備に係る財政への影響について 

 

１ 農政について 

 ① 農業農村整備事業予算について 

 ② 土地改良法改正について 

 ③ 国の笠野原畑かんストックマネジメントについて 

 ④ 共栄地区の農地保全排水路整備について 

 ⑤ 農業構造転換集中対策について 

 ⑥ 米政策について 

 

１ 社会資本整備について 

 ① シラス由来の資材ＶＧＰの活用について 

 ② 大隅地域の道路整備について 

  ・ 国道 504号 

  ・ 有里バイパス 

  ・ 垂水南之郷線の復旧 

 ③ 錦江湾横断道路について 

 ④ 洪水浸水想定区域の指定推進について 

 

１ 教育について 

 ① 県立高校の将来ビジョン検討委員会について 

 ② 公立高校に係る普通交付税算定見直しについて 

 ③ 公立高校と産業界等との連携に係る特別交付税措置の

創設について 

 

知  事・関係部長 

 

 

 

 

 

知  事・関係部長・ 

教 育 長 

 

 

 

 

知  事・関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

  〃  ・  〃 

 

 

 

 

 

 

 

 

知  事・関係部長・ 

教 育 長 

 

 

※  質問時間・質問事項は変更になることがあります。  

 

 議会映像配信中  本会議の模様がインター       県議会ホームページ 

             ネットで御覧になれます         https://www.pref.kagoshima.jp/gikai/ 
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